



# UDS

## Mi Universidad

*Dannia Gissela Díaz Díaz*

*3er parcial*

*Antropología Médica II*

*Doctor: Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*2do Semestre, Grupo "A"*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo del 2024*

Martes  
07/05/24

Dannia Gissela Díaz Díaz

Reflexiones sobre el trayecto-salud-pa-  
ciento-enfermedad-alencia.

Según Lévi-Strauss busca la manera de comprender los fenómenos de cura ritual y simbólica. También dice que el "enfermo", "debe creer en esa realidad, y ser miembro de una sociedad que también crea en ella". Por tanto se dice que la enfermedad es una entidad independiente la cual es capaz de provocar el mal. Además la salud se vincula a la religión como un don, mientras que cuando esta se pierde se considera como un castigo divino. Además se contempla la salud como resultado de una relación armoniosa entre el hombre y su ambiente, junto con el equilibrio de los humores corporales (sangre, flema, bilis amarilla y bilis negra), combinándose con los elementos primarios de la naturaleza, los cuales son: caliente-húmedo, frío-seco y los elementos del planeta: fuego, tierra, agua y aire. Por otro lado los tratamientos consistían en buscar la manera de preservar y devolver el equilibrio corporal. Principalmente con los medicamentos se buscaba la manera de regular la relación entre frío y calor lo que se decía que provocaba el mal. Entonces en otras palabras se concebía como producto de la influencia de las interacciones entre el agente, el hospedero y el ambiente, en un contexto tridimensional, lo que incluye ciertas relaciones de todos estos factores entre sí.

Dannia Gissela Díaz Díaz

Antropología, ciencia y otro conocimiento. La dimensión moral ha sido un componente fundamental en el ámbito de la diferencia humana, lo cual a dado lugar a distinguir lo que es bueno y lo que es malo. Mientras que el modelo moral, no ofrece una buena representación de la realidad. Por otro lado se tiene la creencia de que las poblaciones tienen una información empírica, además de diversas experiencias, las cuales se ven reflejadas en la elección ética y política; esto está sumamente relacionado con la antropología. Por otra parte el lenguaje conceptual surge en la búsqueda de la coherencia, la cual se da a través de la identidad cultural, esto quiere decir, que todo este proceso se da por la curiosidad de saber quienes somos. Además la APPO, estableció como principal demanda la renuncia del gobernador, para posteriormente impulsar la necesidad de tener nuevas maneras de participación política. Por otro lado, la fase postautoritaria, se trata de una etapa, la cual se trata de un quebrantamiento o crisis de la estructura autoritaria, también está sumamente relacionado con el surgimiento y consolidación de las reformas estructurales; todo esto busca considerar que si se pueden llegar a apreciar la existencia de diversos marcos institucionales, los cuales han garantizado la democracia procedimental, junto con

Dannia Gissela Diaz Diaz

Martes  
21 05 24

## Enfermabilidad de Pedro Lain Entralgo

Como bien sabemos la enfermedad, es un evento, el cual esta arduamente relacionado con el destino del ser humano, según el cristianismo, ya que en cualquier momento este podría llegar a enfermarse, ya que realmente todo el tiempo estamos expuestos y podemos llegar a contraer cualquier tipo de enfermedad. Se dice que las enfermedades pueden llegar a ser regionales, es decir, que solo permanecen en una región; Contagiosas, que pueden propagarse rápidamente de persona a persona, a través de contacto, ya sea de manera directa o indirecta. También pueden ser hereditarias, es decir que se van transmitiendo de generación; Varias y desiguales, quiere decir que a cada individuo le da una enfermedad de manera distinta, puede que una persona presente una enfermedad con más signos y síntomas que otra persona; también pueden ser endémicas, este puede ser causado por la contaminación de aire, y una enfermedad puede llegar a expandirse a múltiples poblaciones. Por otro lado, la actividad diagnóstica que ha realizado el médico ha sido una técnica muy importante en la exploración del paciente, ya que este ha llegado a que haya como consecuencia, múltiples resultados favorables. Por tanto es importante que este busque la manera de acercarse al enfermo, interrogándolo acerca de su dolencia, y tratando de comprenderlo, ya que esto le facilitara la obtención de diagnóstico y podrá brin-

## Referencias Bibliográficas:

1. Laura M. (1 de enero del 2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>
2. Francisco G. ( 19 de septiembre de 2012). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-39292014000100003](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)
3. Pedro L. (1978). Historia de la medicina. Ed. 1º. Cap 5, pág 223-226 y Cap 6, pág 226-241. Saluat Editores, SA